

EL

ECHO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montella, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Miércoles 22 de Setiembre.

El Eco de Cartagena

La empresa constructora y administradora de los caminos de esta Ciudad y desembarcadero de Santa Lucía á las Herrerías y Escombreras, hizo anteayer entrega de los mismos á la Sociedad Inglesa representada por D. Eduardo Argenti, «The Cartagena and Herrerías Steam Tramway Company Limited.»

En la expedición de las siete y media de la mañana, salieron para el distrito minero el Alcalde Sr. Tudela, el Síndico Sr. Laguardia, los concejales Sres. Diaz la Rosa y Fuillea, el Arquitecto municipal Sr. Mancha y el Secretario del Excmo. Ayuntamiento D. José María Piseti; acompañaban los individuos de dicha empresa constructora y como su presidente el Sr. D. Andrés Pedreño, el vice-presidente D. Simon de Aguirre, el contador D. Francisco Lizana Ortiz, el auxiliar de la Junta directiva D. Bernardino Rolandi, el accionista y abogado consultor de la Empresa del Tranvía Sr. D. José Martínez Martí, el archivero D. Alfonso Lopez y por delegación el vocal D. Bartolomé Soler, y el Secretario D. Antonio Campoy y Galiana,

Al llegar á la villa de la Union se incorporaron á los ya espresados Sres., D. Antonio Cánovas, Alcalde Presidente de aquel Ayuntamiento, el segundo D. José Perelló, el diputado provincial D. Roman Sanchez, D. José Jesús Pedreño, D. Bernabé y D. Jacinto Conesa. Por parte de la empresa se presentaron D. Eduardo Argenti, su representante como ya hemos dicho, el Sr. D. Federico Morales, abogado, y el Sr. don Francisco Hanrich, administrador general de la misma.

Fueron recibidos en la fábrica Segunda Cartagenera, propia del señor Pedreño, y despues de haber presenciado los viandantes la operación mecánica de dar forma á los galapagos ó barras de plomo de la última fundición, se sirvió un espléndido almuerzo en que concur-

rieron las tres circunstancias, que son necesarias para imprimir carácter á semejantes actos, y convertirlos en agradable y recreativa expansión; esto es, ricas viandas, esquisitos vinos y buen humor. Se pronunciaron entusiastas brindis por los Sres Tudela y Cánovas, ensalzando la necesidad de estrechar los lazos de union que ya existen entre los Ayuntamientos cuya representación, ostentaban, ofreciendo mutuamente su concurso á tan laudable y patriótico fin.

El Sr. Martínez Martí, con la elocuencia que le distingue, pronunció un verdadero discurso, en que no sabemos que admirar más, si la elegancia de la forma, ó la pureza de la dición; dedicó un cariñoso recuerdo al Excmo. Sr. Marqués de Escombreras, de quien dijo, habia obtenido un triunfo notable á la altura en que nos hallamos del siglo XIX, levantando la enseña del Cristianismo entre las escarpadas rocas de aquella ensenada, y ofreciendo una prueba tangible de que la ley del progreso industrial y los adelantos de la moderna civilización, pueden y deben hermanarse con las prescripciones y consejos de Aquel que vino al mundo á instituir su Iglesia sobre bases indestructibles y á trazar un camino de salvación á la humanidad. El señor D. Simon de Aguirre, en nombre del aludido, hizo uso tambien de la palabra, y en cortas y sentidas frases, dió gracias al Sr. Martínez Martí por su recuerdo, haciendo algunas consideraciones dignas de su buen talento y de su reconocido amor á este país, concluyó brindando por la inmediata prolongación de la tramvia hasta el estrecho de S. Ginés.

Instado el Sr. Laguardia, brindó por el restablecimiento de la paz en España, manifestando que tal acontecimiento, debia considerarse como fuente inagotable de prosperidades públicas, y como origen seguro de un movimiento mercantil, que pondria en actividad nuestras relaciones comerciales con los países extranjeros, y en constante acción los inagotables tesoros que encierra en sus entrañas el suelo feraz de nuestra quebrantada pátria.

Con la oportunidad que le es característica, brindó el Sr. Lizana Ortiz, espresando sus vehementes deseos de que actos como el que tenia lugar, debian repetirse con frecuencia, porque son, dijo, misteriosos eslabones, que forman la cadena del progreso moral y material de los pueblos.

El Sr. D. Eduardo Argenti, dió gracias á los circunstantes por su asistencia, prometiéndose el concurso de sus buenos auxilios, para vencer cuantos obstáculos se opusieron á la pronta realización del propósito que anima á sus representados, encaminado á prolongar la vía y facilitar el desarrollo de nuestras industrias minera y metalúrgica.

Despues del almuerzo, varios carritos condujeron á las comisiones al sitio del portazgo, donde los Alcaldes y comisiones, previas las formalidades acostumbradas, y para semejantes casos prevenidos por la ley, dieron la posesion material del camino al Sr. Argenti, como representante de la Sociedad Inglesa que ya hemos mencionado.

Correo general.

Madrid 21 de Setiembre de 1875.

Hoy se ha recibido en el ministerio de Estado el siguiente importantísimo telegrama del cónsul general de España en Bayona:

«Han entrado por Gavarnie 740 carlistas y 92 oficiales. Han sido desarmados y conducidos al interior.»

Ha sido preso en Barcelona el presunto jefe de la compañía de ladrones que hace tiempo se presentó en Sitges. Se ignora su nombre.

Barcelona, 18.

El batallón Fijo de Ceuta derrotó en Argensola á la facción de Pau de Armentera, haciéndole 36 muertos y 18 prisioneros.

Arrando batió en San Hilario al batallón de Savalls, en consecuencia de cuya derrota, desde Montequin pasaron á Camprodon, internándose en Francia 40 carlistas.

Llegados á Vich 103 soldados cangeados.

Los jefes son retenidos por Savalls que se niega á cangearlos

Se ha presentado á indulto en Sabatell el cabecilla Teresa Massot. Savall está en Solsona.

Dice un colega que á D. Carlos acompañan en Elizondo, Dorregaray Tristany, Benavides, y el titulado brigadier Caveró.

Dice la «Política»

«El Sr. D. Fernando, Alvarez ha presentado la dimision del elevado cargo que ejerce, fundándose en razones de consecuencia política.»

Paris, 17.

Ha habido nuevas inundaciones en el Mediodia que han causado pérdidas inmensas.

Dice el «Noticiero Bilbaino» que el pretendiente lleva en su pecho la misma cruz de San Fernando que usó el general Ortega, fusilado en 1860 en Tortosa.

El pretendiente revistó el lunes en Rizondo las huestes deshechas de Dorregaray, á las que arengó, alentándolas para continuar la guerra. El abatimiento de las facciones es grande.

Inglaterra gasta cien millones de reales todos los años en especias, que importa de Zancibar y costas orientales y occidentales de Africa.

El Ebro ha tenido una crecida de un metro cincuenta centímetros, á consecuencia de los aguaceros que han caído en las montañas próximas á Tortosa.

Parece que Lizárraga fijará por ahora su residencia en Madrid.

El Sr. Romero Robledo ha llevado ya hoy á consejo la circular que habíamos anunciado.

Dícese que Roma reclama entender en la causa del obispo de Urgel, por considerar el delito ó delitos que la motivan, en los mayores á que se refiere el concilio de Trento.